

(Noticia original en Inglés: <https://www.kelownacapnews.com/news/okanagan-orchardists-asked-to-watch-for-radical-labour-activists/>)

### **Agricultores del Okanagan son avisados sobre 'activistas laborales radicales'**

*“Es posible que los activistas radicales se hagan pasar por funcionarios del gobierno...”*

KATHY MICHAELS / 14 de mayo 2018 8:30 a.m. / NOTICIAS

Los productores frutales del Okanagan han sido avisados de que hay una nueva amenaza dirigida a interrumpir operaciones en la temporada alta.

En un boletín enviado por la Asociación de Agricultores de Frutos de Columbia Británica (BC Fruit Grower Association, o BCFGa por sus siglas en inglés) a sus miembros, la organización nota que este verano, empezando inmediatamente, los granjeros deben “anticipar que activistas laborales radicales entrarán sin permiso y se colarán en su granja para interrumpir sus operaciones.”

“Estos activistas procuran identificar y aún fomentar problemas con trabajadores del Programa Estacional de Trabajadores Agrícolas (Seasonal Agricultural Worker Program, SAWP) en su granja,” dice la alerta.

Para abordar esta amenaza potencial, los productores y gerentes deben pedir a los visitantes desconocidos una identificación con foto para verificar su identidad.

“Hemos pedido a las agencias gubernamentales que nos proporcionen nuestra identificación oficial del gobierno para que se pueda saber cuando un oficial legítimo del gobierno está pidiendo acceso a su granja o registros” dice el boletín.

“Es posible que los activistas radicales se hagan pasar por funcionarios del gobierno, entonces, por favor, tómense su tiempo para anotar los datos de la identificación y revisarla. Si hay duda, pídale al visitante arreglar una llamada inmediata con su supervisor antes de dejar entrar al visitante a la granja.”

Es decisión de los agricultores cuándo, o cómo los visitantes entran a la granja, debido a riesgos de seguridad alimentaria y bioseguridad, añade el BCFGa.

“Durante horas no laborales, el trabajador puede invitar a visitantes a entrar en su lugar de residencia, pero todavía tienen que registrarse por razones de seguridad alimentaria y bioseguridad,” dice la alerta.

Para contestar al boletín del BCFG, un grupo llamado RAMA Okanagan envió una respuesta.

Se identifican como un grupo basado en la comunidad y liderado por voluntarios que apoya trabajadores migrantes.

“Hacemos este trabajo porque vemos brechas evidentes en los apoyos a los que tienen acceso los trabajadores del Okanagan, y muchos trabajadores pasan desapercibidos. Apoyamos a los trabajadores a los que se les ha negado la paga, castigados injustamente, sufrido abusos, resultan heridos en el trabajo y son deportados por tratar de reclamar los derechos mínimos” dice la carta de RAMA.

“La afirmación de que los trabajadores migrantes-activistas desean ‘interrumpir las labores agrícolas’ es falsa y no tiene sentido: sería contraproducente para el trabajo de RAMA y otras organizaciones de justicia para migrantes. RAMA busca establecer relaciones con los trabajadores agrícolas y los miembros de la comunidad, y proporcionar apoyo y defensa para ellos mientras trabajan en Canadá.

Dicen que interrumpir las operaciones de sus lugares de trabajo solo por el hecho de hacerlo resultaría en perturbar la calidad de vida de los trabajadores y poner en riesgo su empleo.

“Pondría en peligro la confianza entre nuestra organización y los trabajadores agrícolas. Nuestro trabajo es guiado por lo que los trabajadores agrícolas quieren y necesitan, y a menos que los trabajadores agrícolas nos informen de violaciones graves y nos pidan que intervengamos para preservar su salud y seguridad, no habría razón para que nos involucremos en labores agrícolas”, dice la carta de RAMA.

"Si las operaciones siguen las regulaciones, no hay que preocuparse por interrumpirlas. Reconocemos que los trabajadores agrícolas quieren estos trabajos. Nuestro objetivo es hacer que las condiciones sean más seguras y justas".

Miles de mexicanos y caribeños van a granjas del Okanagan cada verano para trabajar. Cobran el mismo sueldo que sus colegas canadienses durante su estancia en el valle.